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■利格拉樂‧阿烏

那天心血來潮，轉台到原民台看節目，赫然發現正在播出吳敦義的專訪，主持人為原民台的當家主播古拉斯（阿美族
），這才赫然想起原民台早在幾天之前就已經強力放送這則專訪的廣告，專訪的主題與莫拉克災區重建自然有關，於
是忍住對吳敦義的不耐，我終於還是說服自己耐住性子觀看這個專訪節目。

原民台會想要做這起專訪用意可嘉，畢竟，莫拉克風災的災民比例，原住民族人占了很大一部分，而風災歷經一年，
災區的重建議題被罵得體無完膚，災區裡處處都是抱怨的聲音，似乎沒幾項政策真的符合災民們的需求，時值一年，
作個吳敦義的專訪來向原住民族人報告，似乎也是原民台責無旁貸的責任。

那麼，吳敦義在受訪中的態度與應對呢？坦白說，這位行政院長真的是表現出一臉誠懇的樣子，可我卻怎麼都無法與
他在災區的樣貌連上線。

專訪中他侃侃而談政府是如何用心地在照顧災區族人，卻苦於得不到災民們的認同與諒解，好像災民們每個都是麻煩
難搞的人物，政府的善意全被扭曲誤解了，而他更像是受盡委屈的大家長，不僅可以體諒災民們的無理取鬧，更悉心
地為大家想好未來的發展，且從無怨言。

在談起嘉義阿里山鄉鄒族的來吉部落時，更是紳士地感謝主持人的提醒，表明一定會將來吉爭取152林地的事情列為
專案來處理，乍看之下是釋出了善意，但來吉部落爭取152林班地已經發生許久，身為行政院長的他難道完全無所悉
嗎？居然一副剛剛才知道這件事情一般，我坐在電視機前望著螢幕中的行政院長，真是瞠目結舌啊！

當話題繼而轉向原住民自治區時，對於自治的概念與想法，也呈現出與原民朋友完全迥異的看法：「現行的中央原民
會無異就是個縮小版的自治政府。」這從吳敦義口中吐出的話語，正呈現出現行的政府如何解讀他們眼中的「原住民
自治」。

若是真如吳敦義所說，那麼究竟是原住民自治的格局是被縮小？還是中央原民會的權利被放大呢？而原民會的權力又
真能放大等同另一個政府的層級嗎？還是，這一切終究只是說說而已，一個政治人物的口水罷了！

現行政府的誠意不足，不用從這一場專訪來一窺真假，一年來的重建政策只怕已經先道出了虛實；原民台雖然扮演了
為族人服務的角色，但題目設計與主持人的犀利度、甚至是緊咬不捨的媒體專業，大概也有待加強。

若是不認真思考這中間的得失問題，原民台終究只能將成為為公部門服務的小咖，讓政治人物更有舞台去說明政策，
反倒成了政令宣導的工具，想來，這應該也不是原民台所樂見的角色定位吧！（排灣族作家）
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